

Suben insumos en 12.6% anual (El Reforma 18/08/08)

Suben insumos en 12.6% anual (El Reforma 18/08/08) En los primeros siete meses del año, el índice nacional de precios de electricidad y gas aumentó 21.4 por ciento. Foto: Archivo Los insumos primarios fueron los que más subieron sus precios; el índice correspondiente avanzó 23.8 por ciento Gustavo de la Rosa Ciudad de México (18 agosto 2008).- En julio, el índice que mide los precios de las mercancías y servicios que se incorporan a procesos productivos registró un avance anual de 12.6 por ciento, el más alto desde que se cuenta con esta información, según cifras del Banco de México. "El incremento en los insumos de producción son de naturaleza externa, estamos importando el encarecimiento de materias primas relacionadas sobre todo con los energéticos y los alimentos, pero además los productores enfrentan un entorno de baja demanda tanto externa como interna", afirmó Octavio Gutiérrez, analista de Bancomer. Por sectores, los insumos primarios, los que abarcan las materias primas con que arranca la producción, fueron los que más elevaron sus precios y el índice correspondiente avanzó 23.8 por ciento. Sin embargo, en el sector de servicios destaca el incremento aplicado por los productores de electricidad y gas, cuyos precios y tarifas crecieron 28.3 por ciento a tasa anual, con incrementos concentrados durante el presente año. Sólo en los primeros siete meses del año, el índice nacional de precios de electricidad y gas aumentó 21.4 por ciento. En julio, los insumos fabricados por el sector manufacturero aumentaron 13.9 por ciento a tasa anual, también el mayor en los últimos 44 meses. Al interior de las manufacturas destaca el aumento de precios de los insumos provenientes de las industrias metálicas básicas, con un incremento de 40 por ciento, así como el de productos químicos, caucho y plástico con un avance del 18 por ciento. El especialista de Bancomer destacó que los productores no han trasladado totalmente el incremento de los costos de los insumos a los bienes finales, sino que han sacrificado cierto margen de ganancia a fin de mantener los precios y seguir en el mercado. "Si bien la inflación se ha elevado, los productores también han sacrificado márgenes de intermediación pensando en que la estructura de costos se puede ir ajustando a la baja, mientras tanto esta situación implica una oportunidad para hacer más eficiente la cadena de distribución y producción, reducir costos y elevar la productividad", explicó Gutiérrez. Por su parte, Rafael Camarena analista de Santander, destacó que los precios de los commodities van a la baja y los productores en México tienen la ventaja de enfrentar menores costos debido a algunos subsidios. "Debido al manejo prudente de la política fiscal y monetaria, las primas de riesgo han sido menores, y en México los costos de los energéticos son más bajos que en otras regiones; el tipo de cambio no ha afectado el dinamismo industrial, sino que ha favorecido la importación de tecnología, de maquinaria y equipo, en la medida en que los precios de algunos insumos empiecen a bajar; también se verá un ajuste en los precios de los bienes finales y en la inflación", comentó.